
С ПРАЗДНИКОМ, ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!

Слава великому советскому народу- 
строителю коммунизма!

УСПЕХ ШВЕЙНИКОВ
О трудовых успехах коллектива нашей фабрики рассказы

валось уже не раз. Не раз сообщалось о досрочном выполне
нии очередных заданий, не раз упоминались имена передови
ков. г

Но сегодня, в день славной даты, о наших труженицах хо
чется рассказать вновь. Ведь соревнование в честь ^58-й го
довщины Октябрьской революции выявило новых победите
лей, новых передовиков. По итогам десяти месяцев вперед 
вышла бригада, руководимая мастером Галиной Павловной 
Худолеевой. Лучшими работницами признаны обмеловщица 
закройного цеха Дина Ивановна Сенькина, прессовщица 
третьего цеха-Евдокия Ивановна Наташина, швея-мотористка 
бригады № 3 Елена Ивановна Рязанцева. Ударники комму
нистического труда, работающие уже в счет десятой пятилет
ки, они стали маяками предпраздничного соревнования, при
мером для всего коллектива.

Равняясь на них, работники фабрики добились высоких ре
зультатов. План реализации готовой продукции за десять ме
сяцев выполнен на 111,4 процента, производительность труда 
возросла до 110 процентов.

Перевыполнением заданий встречая годовщину Октября, они 
уже думают о будущем, все шире развертывая социалистиче
ское соревнование в честь XXV съезда партии.

В. ЛУГАНСКАЯ, 
секретарь партбюро Кочубеевской швейной фабрики.

Великий 
Октябрь

Советский народ, все прогрессивное 
человечество мира отмечают сегодня 
58-ю годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции, открыв
шей новую эпоху развития человечества 
— переход к социализму и коммуниз
му. За этот небольшой в историческом 
смысле период времени в нашей стране 
создано общество развитого социализ
ма, успешно осуществляется строитель
ство коммунизма.

Нынешний праздник совпадает по 
времени с завершением девятой пяти
летки, периодом высокого накала борь
бы за полную реализацию плановых 
заданий и социалистических обязательств 
в честь предстоящего XXV съезда 
КПСС.

Досрочно справились со своими пя
тилетними планами восемь промышлен
ных предприятий района, 46 коллекти
вов цехов и бригад.

Авангардную роль в предпраздничном 
социалистическом соревновании прочно 
занимают коллективы Кочубеевской 
швейной фабрики, выполнившей квар
тальный план на 113 процентов, строи
тельно-монтажного управления № 3, 
выполнившего план по генподряду на 
114, а собственными силами — на 105 
процентов. Высоких показателей по реа
лизации продукции и производительно
сти труда достиг коллектив объедине
ния «Сельхозтехника» и ряд других.

Успешно трудятся работники сельско
го хозяйства. Племптицезавод «Ку
бань», рисосовхоз «Восход», плодоовощ
ной совхоз «Правокубанскик», двадцать 
ферм, бригад и отделений, свыше четы
рехсот передовиков производства до
срочно выполнили пятилетку и личные 
социалистические обязательства.

Успешный труд заметно сказывается 
на улучшении быта и культурного от
дыха трудящихся. Вводятся в строй 
новые школы,»больницы, очаги культу
ры, благоустроенные жилые дома. В 
райцентре решена проблема детских 
садов.

В этом году населению района про
дано промышленных и продовольствен
ных товаров на 2 миллиона 76 тысяч 
рублей больше, чем за тот же период 
прошлого года. Оказано различных бы
товых услуг на 48,4 тысячи рублей 
больше.

Поздравляем с победой
Два дня назад животноводы колхоза имени Чапаева ра

портовали Родине о новом трудовом успехе. В этот день ими 
выполнен годовой1 народнохозяйственный план по сдаче моло
ка государству. С начала года страна получила из хозяйства 
2710 тонн молока при плайе 2708 тони.

Выдающихся успехов в социалистическом соревновании за 
достойную встречу 58-й годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции добилась депутат краевого Совета 
Антонина Сергеевна Кирзунова. От каждой фуражной коровы 
с начала года она надоила по 3428 килограммов молока. Фа
милия Антонины Сергеевны неоднократно заносилась на Дос
ку почета в нашей газете.

3159 килограммов молока получила от каждой коровы до
ярка колхоза Роза Петровна Гинтер.

Свыше трех тйсяч килограммов получила от коровы депу
тат Верховного Совета РСФСР Анна Давидовна Гончарова.

ПОДАРОК СВЕКЛОВОДОВ

Механиза торы—празднику
Зябь в колхозе «Красная звезда» вспахана. В социалисти

ческом соревновании за достойную встречу 58-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической революции победите
лями вышли Александр Михайлович Федосов и Степан Дмит
риевич Лойко. Оба они работали на мощных «К-700». Днев 
ную выработку передовые механизаторы доводили до 130 про
центов. А. М, Федосов вспахал зяби 218 гектаров, а С. Д. 
Лойко — более 230 гектаров.

А. МЯЛЕНКО, 
оператор-статистик колхоза «Красная взезда».

В соревновании за достой
ную встречу 58-й годовщины 
Великой Октябрьской социали
стической революции свекло
воды колхоза «Заветы Ильи
ча» добились высоких показа
телей в труде. Из 630 гекта
ров земли, занятой под сахар
ной свеклой, сладкие 
убраны с 470 с лишним гекта
ров.

Иван Алексеевич Беруля, 
ботающий комбайнером 
«КС-6» при норме 6 гектаров 
выкапывает свеклу на 8—10 
гектарах ежедневно.

ра
на

корни

В третьей бригаде уборка 
уже завершена В,первой борь
ба за урожай в самом разгаре.

С огоньком трудится на по
грузке Петр Андреевич Сав
ченко. В день он загружает в 
кузова автомашин до 120 тонн 
корней при плане 50 тонн.

Е. МИРЗАХАНОВА, 
статистик колхоза «Заветы 

Ильича».

Большой трудовой вклад в дело ком
мунистического строительства вносят 
учителя, работники культуры, здраво
охранения и других организаций и уч
реждений. Успешно осуществляется пе
реход ко всеобщему среднему образова
нию, медицинское обслуживание на се
ле приближается к уровню городского, 
расширяется объем бытовых услуг.

Свои успехи советские люди нераз
рывно связывают с неутомимой, нап
равляющей деятельностью ленинской 
партии, вот уже 58 лет уверенно веду
щей огромную страну по намеченному 
пути, обеспечившей тридцатилетнее 
мирное развитие государства.

Высоко держа революционное знамя 
Великого Октября, советский народ еще 
теснее сплачивается вокруг Коммунис
тической партии Советского Союза, иду
щей навстречу своему XXV съезду. В тес
ном единстве партии и народа — залог 
всех наших побед.

Добрые дела казьминцев
обрабатывались жидким • аммиаком. 
По восемьдесят центнеров кукурузы с 
гектара таких полей собирает звено 
Н. М. Згонникова, тогда как средняя 
урожайность в звене — 63 центнера.

С перевыполнением заданий на 30—-40 
процентов работают и члены звена 
А. 3. Зайцева. Высокой выработки на 
уборке кукурузы добиваются Николай 
Федоров, Николай Мелешко, Александр 
Шевцов и многие другие. Убрать куку
рузу осталось уже на считанных гекта
рах.

другие. Вдохновленные их примером^ 
ударно трудятся П. Г. Попов, А. Д- 
Великоконь, для которых перевыполне
ние заданий также стало нормой.

С 232 гектаров убрана свекла в шес
той бригаде, и механизаторы перешли 
теперь на поля четвертой —- помогать 
соседям. И темпы уборки, несмотря на су
ровую погоду, по-прежнему высоки:^по 
30 гектаров в 
а вывозят по

свеклы в кол- 
продолжается, 

его труженики 
выполнении годового

......, __ 25100 тонн 
сладких корней. Экономисты взялись за 
подсчёты и... новая радостная весть 
выполнена пятилетка! Государству, при 
плане 163350 тонн сдано 165776 тонн 
свеклы. Отличный подарок годовщине 
Октября!

В предоктябрьском соревновании 
примером для всех стали коммунисты— 
член парткома колхоза тракторист 
В. И. Галата, член партбюро второй 
бригады комбайнер А. Н. Кирпа, звень
евой пятой бригады В. И. Павлищев и но высока она йа тех полях, которые

Хотя уборка сахарной 
Хозе «Казьминский» еще 
но уже пятого ноября 
рапортовали о 
задания, составляющего

день убирают в колхозе, 
1000 тонн свеклы.

от свекловодов и кукуру- 
зерня при годовом 

таков показатель их
Не отстают 

зоводы. 2980 тонн 
плане 2110 тонн — 
работы. Радует ■ урожайность. Особен-

Добрыми делами встречают казьмин- 
цы Октябрь и предстоящий XXV съезд 
КПСС.

Н. ЦЫНДРИН, 
секретарь парткома колхоза «Казь- 

минский».



1917 ° Зажженный Лениным в семнадцатом году
году планом предусмат
ривалось надоить 2350 
килограммов от коровы, 
а надоила 2750. В про
шлом году надои вырос
ли и превысили трехты
сячный рубеж, если кон
кретнее, то 3100 килог
раммов. Поэтому и в 
этом, завершающем году 
пятилетки, взяла обяза
тельство получить не 
меньше того, что уже 
достигнуто. План этого 
года — 2700 кйлограм* 
мов от каждой коровы 
—• перевыполнила. Ду
маю, справлюсь и с обя
зательством.

А ках дела у вашего 
коллектива?

ПРОФЕССИЯ — до
ярка. /Место работы 
— первая молочно

товарная ферма колхоза 
имени Чапаева. Анна 
Давидовна Гончарова 
пришла сюда в 1967 го
ду.. А в 1973 году за 
трудовые достижения 
была награждена орде
ном Трудового Красного 
Знамени. Наступил июнь 
1975 года. А. Д. Гонча
рова избирается депу
татом Верховного Сове
та Российской 
ции.

...Мы сидим 
Давидовной у 
и я прошу ее рассказать 
о себе, о своей работе, о 
коллективе, в котором 
она трудится.

Анна Давидовна, 
вопрос, который я хочу 
вам задать, считается 
традиционным в канун 
Нового года. И все же, 
чем для Вас знаменате
лен завершающий год 
пятилетки?

— У меня таких собы-. 
тия два. В этом году я 
стала депутатом Верхов
ного Совета нашей рес
публики и уже выполни
ла задание девятой 
тилетки.

И как встретила 
Москва?

— Очень тепло, 
собрались в краевом 
центре — городе Став
рополе. Делегация ока
залась представительной 
—‘15 человек. В столицу 
вылетели самолетом. 
Встреча е ней всегда

Федер а -

е Анной 
нее дома,

пя-

Вас

Мы

БЫТЬ НУЖНОЙ ЛЮДЯМ$
НАШИ. ИНТЕРВЬЮ

незабываема. Я и рань
ше бывала в Москве, но 
на этот раз она показа
лась мне еще краше. Бы- 
ли мы там пять дней. 
Посетили Ленинские го
ры, Останкино, и, ко
нечно, Выставку дости
жений народного хо
зяйства СССР, встреча
лись с артистами...

Это впечатления, а что 
решали?

— Первая сессия Вер
ховного Совета РСФСР 
девятого созыва была 
организационной. Избра
ли руководящие органы 
республики, утвердили 
Указы,

Вами одержана боль
шая трудовая победа. 
С чего Вы начинали?

— Наша семья пере
ехала на Ставрополье, в 
село Ивановское в 1967 
году. Колхоз нам сразу 
помог, предоставив бес
платно квартиру. Рабо
тать я пошла ла Ферму, 
подменной дояркой, муж 
работал скотником. А в 
1970 году мне
группу, на ней и рабо
таю последние пять лет. 
Взяла коров не перво
телками. продуктивности 
их не превышала 2300 
килограммов, но посте
пенно удои росли В 1973

— Совсем неплохо. Об 
эдем можно судить хотя 
бы по результатам трех 
кварталов. За . девять 
месяцев при плане 10450 
центнеров произведено 
11209 центнеров молока. 
Коллектив наш друж
ный, сплоченный,- Дояр
ки в большинстве своем 
имеют большой стаж ра
боты. Это такие, как 
Анна Кузьминична Сте
панова, Валентина Ни
колаевна Гундарева и 
другие. Есть и моло
дежь. В нашем корпусе 
работают десять доярок, 
восемь постоянных и две 
подменных. Сейчас стар
шей назначили меня. 
Так вот, работает у нас 
Оля Киреева, и хотя ее 
стаж исчисляется не од
ним годом, мы считаем 
своим долгом оказывать , 
ей помощь во всем.

На ферме хорошо на
лажено социал нети чес кое

соревнование. Итоги его 
подводятся 
за месяц, за 
освещаются наглядно. У 
нас хороший красный 
уголок, столовая. Сейчас 
желание у наших живот
новодов одно: достойно 
встретить предстоящий 
съезд нашей партии.

Анна Давидовна, ж 
вам, депутату, с чем 
идут люди?

— Каждый говорит о 
наболевшем. Совсем не
давно, например,' приш
ла соседка с жалобой. 
Муж ее, Н. Адаменко, 
пришел домой в нетрез
вом состоянии, начал 
буянить. Пришлось на
водить порядок в их 
семье. А вообще-то очень 
много приходит писем, 
жалоб. Чувствуешь себя 
в таких случаях нужной 
людям. Стараюсь по 
возможности помочь. Вот 
и сейчас лежит письмо 
моих сельчан В. Махи
ной, М. Поповой и дру’ 
гих. Просят помочь в 
очистке уличных мостов 
— после дождей вода 
затопляет сады, огороды. 
Буду обращаться к до
рожникам...

И последний к Вам 
вопрос, Анна Давидовна. 
Идет Международный 
год женщины, что бы Вы 
пожелали женщинам на
шего района?

— Конечно, крепкого 
здоровья, отличных ус
пехов в работе, личного 
счастья. С хорошим на- . 
строением встретить 
большой праздник совет
ских людей — 58-ю го
довщину Великой Ок
тябрьской социалистиче
ской революции. А впе
реди 
край, 
сятая

подекадно, 
квартал,

дел непочатый 
а главное — де- 
пятилетка...

Интервью вел 
ШЕВКУНЕНКО.

дали

Неизменно высоких показателей добивается кол
лектив строителей третьего производственного 
участка Кочубеевского РСУ, возглавляемый прора
бом В. А. Семичуком. Еще в первом полугодии за
вершив пятилетку, он десятимесячное задание вы
полнил на 120 процентов.

НА СНИМКЕ: группа строителей третьего участ
ка РСУ,

Фота П Брязгуна,

В СОЮЗЕ
Сокращение цикла 

формовки железобетон
ного изделия более чем 
в 9 раз при значитель- 

его ка-ном улучшении
чества — такова краткая 
характеристика 
пресс бетонной 
ки, изготовленной
нуне годовщины Октяб
ря на комбинате произ
водственных предприя
тий.

вакуум- 
установ- 

нака-

Разработанная в сте
нах лаборатории Крас

на учно-ис- 
инсти- 

«Южгипрониисель- 
, она 

для 
из

лаборатории 
нодарекого ■ 
следовательского 
тута < 
строй», 
далась 
изделий 
бетона.
энергия 
умельцев завода из бри-

и

предназна- 
формовки 
«легкого»

Творческая 
мастерство

С НАУКОЙ
гады по внедрению но
вой техники за счет усо
вершенствования некото
рых узлов и механизмов 
позволили • значительно 
улучшить ее первона
чальные характеристики,

В результате проде
ланной работы, . безвиб- 
рационный метод фор
мовки внедрен в практи
ку технологического цик
ла завода. Изготовлены 
первые образцы дета
лей сложной конфигура
ции — элементы 
тора. Они и 
праздничную
тружеников нашего ком
бината.

элева- 
украсят 
колонну

С. САМОХВАЛОВ, 
главный инженер Ко

чубеевского КПП.

НАСТРОЕНИЕ ПРАЗДНИЧНОЕ
С хорошим настроением встречает всенародный 

праздник коллектив Кочубеевской типографии. Ус
пешно выполнены все основные производственные 
показатели. Сверх задания изготовлено печатных 
бланков на 700 с лишним рублей.

Совсем недавно этот трудовой успех отмечен 
коллегией управления и президиумом краевого ко
митета профсоюза. Коллектив типографии за работу 
в III квартале признан победителем краевого социа
листического соревнования с присуждением ему пе
реходящего Красного знамени. Награда 'вручена. 
Названы имена лучших. Это линотигшстка Л. Ф. 
Григорьева, печатник Н. М. /Дубинская, наборщица 
Т. С, Зуб и другие.

Впереди большие трудовые дела, 
пографии приложат все силы, чтобы 
тигнутый успех, 4 ' * I

мельные крестьяне или «билетные», как 
их тогда называли, не имели совершен
но никаких прав, кроме «права» батра
чить на помещиков и кулаков.

В 1917 году наше село имело 2 школы

Работники ти-
закрепить дос-

Н.
В.

Б ЕЛ О КОНЬ, 
директор типографии.

РОЖДЕНИЕ
V НАЧАЛУ Октябрьской революции 

в селе Ольгинском (ныне Кочубе
евском) насчитывалось свыше тысячи 
дворов. К этому времени кулаки поми
мо своего надела земли уже имели до
полнительно прикупленные участки, ко
торые вынуждены были продавать разо
рившиеся крестьяне. Излишки земли ку
лаки сдавали в аренду «испольщикам», 
большую часть которых составляли за
житочные крестьянские семьи.

Важнейшие общественные дела были 
призваны решать общие сходы, но фак
тически всей жизнью села руководил вы
борный староста и «поверенные», ко
торые избирались жителями, имеющими 
собственный земельный надел. Беззе-

(одна из них церковно-приходская), 
один пивоваренный завод, 5 магазинов, 
одну «монополку», две пивнушки,, два 
кирпично-черепичных завода кустар 
ного производства.

Революцию 191.7 года население 
встретило по-разному: беднота и батра
ки — с радостью, кулаки и торговцы — 
с презрением и беспокойством. Через 
некоторое время всю полноту власти в 
селе взял в своя руки ревком, в состав 
которого вошли Степан Куличенко, Да
ниил Ворона, Филипп Вольвач и Иван 
Сердюк.

Из воспоминании участника граждан
ской войны П. Г. Рудыка.

ЗА ВЛАСТЬ 
СОВЕТОВ

О ЕСТЬ о революции в России дошла 
и до нас на передовую линию ту

рецкого фронта. Начались митинги. Вы
ступали разные ораторы. Одни из них

призывали кончать войну и расходиться 
по домам. Другие доказывали, что 
фронт бросать нельзя. ч

Трудно было разобраться забитому 
«палочной» дисциплиной, темному и не
грамотному солдату в этих противоре
чивых призывах. Каждый из нас пони
мал, что обязан защищать свою землю, 
чтобы не попасть в еще более жестокое 
порабощение к иностранным завоевате
лям. Но и продолжать войну до победы 
не быйо сил. Уже три года тянулась 
тяжелая изнурительная борьба, а конца 
ей все еще не было видно. Измученные, 
полуголодные солдаты с жадностью 
прислушивались к каждому слову. Вер
нуться домой — была заветная мечта 
каждого из них. Воинские части одна 
за другой стали покидать фронт и ухо
дить в Россию. Около двух месяцев во
оруженный, с тяжелыми боями проби
рался домой наш полк.

Однако не долго пришлось жить до 
ма и заниматься мирным трудом. По 
Кубани рыскали белогвардейские банды. 
На общем сходе жителей села Малами- 
но в* феврале 1918 года было решено 
организовать краснопартизанский от
ряд самообороны. Этим решением и бы- > 
ло положено начало создания первого 

7 ноября 1975 г,

революционного отряда, вставшего с 
оружием в руках на защиту Советской 
власти. Вскоре для усиления борьбы с 
белоказаками отряды близлежащих сел 
объединились в один крупный отряд*

Он сразу же принял образ настоящей 
зоинскои части. Если до этого солдаты, 
свободные от нарядов, находились по 
домам, то после все они перешли на 
казарменное положение, проходили 
учебу, и в любую минуту готовы были 
выступить на защиту прав бедного кре
стьянства.

Из воспоминания участника граж* 
данской войны А. П. Григорьева.

СТАНОВЛЕНИЕ
II А ТЕРРИТОРИИ нашего район* 
1 1 первые коммуны были организова
ны в 192Ггоду на базе помещичьих име« 
ний (экономий). Назывались они —• 
«Наша жизнь», «Группа амурцев», «$а« 
ря свободы», «Свет труда», «Поляржая 
звезда», «Третий интернационал» и дру»

Звезда Прикубанья

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ



свет Октября не меркнет над планетой ° 1075
служащей людям

Когда бываешь в
У ЭТОГО колхоза символичное наз

вание — «Полярная звезда» — 
звезды, 

путеводной.
хозяйстве, встречаешься с людьми, зна
комишься с их делами, то во всем неп
ременно ощущаешь сияние звезд, звезд 
Кремлевских башен, зажженных Вели
ким Октябрем.

Дистанция, пройденная «Полярной 
звездой» от съезда к съезду, отмечена 
заметными вехами. Источником всех 
благ является земля. Ежегодно колхоз
ники собирают высокие урожаи зерна,

технических и кормовых культур, тюгге- 
пенно полезодство становится на путь 
сплошной химизации. Именно в этом , 
видят специалисты огромные резервы 
повышения культуры земледелия, роста 
урожайности. е

Интенсивно развивается в колхозе жи
вотноводство. За истекшие пять лет

вступили в строй новые коровники кор 
пуса откормочного комплекса, устьноз- 

оборудование, облегчившее труд 
•'Животноводов. В результате укрепления 
кормовой базы среднегодовой удой мо- 
дока от коровы повысился на 250—300 
и составляет 2500 килограммов. Коллек
тив второй фермы еше в июне, ко дню 
выборов в Советы, рапортовал о выпол 
чении пятилетнего плапл по реализации 
продукции, А немного спустя выполнили 
пятилетку и остальные фермы. Вместо 
5810 тонн, предусмотренных планом, 
колхоз отправил государству 6314 тонн, 
молока. Сотни центнеров его будет реа
лизовано до конца года. Пятилетним 

Под звездой Великого Октябоя
планом намечалось продать 1375 тоня 
мяса. Его реализовано 1530 тонн. На 8 
тонн больше продано шерсти.

Хозяйство крепнет экономически, рас
плавляет плечи. Среднегодовой валовой 
доход составляет 1450 тысяч рублей, я 
чистый доход превышает полмиллиона 
рублей. Чтобы читатель яснее предста
вил себе это хозяйство, приведем лишь 
некоторые цифры. В двух населенных 
пунктах проживает 578 трудоспособных 
колхозников, в их распоряжении 6450 
гетггзров земли.

Тот, кто не был в «Полярной чвезле» 
в последние пять лет, пришел бы в 
изумление от новизны производственной 
базы, размаха культурно-бытового стро
ительства Проекты и планы трпрпь хпя- 
пятся в председательском сейЖп как 
ло^опись больших евфшений мя
л-ню миллион рублей, ассигнован1” :х 
за пятилетие на жилищное стпоптря^с^вп, 
теперь можно видеть в 56 ппостоп’п1 щ, 
благоустроенных домах.- Р> пентпе х. Ни
щенского 12.колхозных семей готовятся к 
новоселью в кпасивом двухэтажном ло
ме (на ениХ4ке снизу).

ГЭ ДОВОЕННЫЕ годы наши колхоз 
ники жили зажиточно. В бо,цыщг& 

стве колхозов оплата труда была высо
кой. Расцветали колхозы района. Рое^на 
их экономика. Но 22 июня 1941 года 
мирный труд советских людей был на
рушен вероломным нападением гитле
ровской Германии. Трудящиеся района, 
как и весь советский народ, самоотвер
женно встали на защиту своей социали
стической Родины. С первых дней вой
ны многие сотни кочубеевцев ушли на 
фронт. Их заменили • жены, матери, 
сёстры. Родине нужен был хлеб. За 
руль трактора и не мостик комбайна 
встали женщины, ^ботали, не покладая 
рук, не жалея сил. Все для фронта — 
таков был девиз тех суровых дней,

♦Своим самоотверженным трудом трудя
щиеся района оказывали большую по
мощь фронту. За это многие труженики 
района были награждены медалью *8а 
доблестный труд в Великой Отечест
венной войне», э

По материалам музея боевой и тру» 
довой славы района.

Интересный эпизод произошел с по
жилой женщиной. Долгое время ее уго
варивали. чтобы в доме установить га
зовую плиту. Крестясь, опа и ня порог 
не хотела пускать «нечистую силу» А 
геперЬ путь-что ругает газовиков, если 
те с опозданием привозят баллоны. 
Сданы в утиль керосинки и примусы 

на 
здания 

пятилетке

победу одержало голубое топливо. Нас
тойчиво пробивает путь к крестьянским 
домам кубанская вода. На центральной 
усадьбе воздвигнут, ни в чем не уступая 
городскому, Дворец культуры с прос
торным фойе и зрительным залом 
400 мест. Подрастают стены 
средней школы. В девятой
уступила в строй колхозная автомати
ческая телефонная станция на 50 аппа
ратов. К услугам колхозников новый 
промтоварный магазин и другие ново
стройки культурно-бытового назначения.

А как же коснулись предначертания 
XXIV партийного съезда персонально, 
каждой крестьянской семьи?

На второй молочнотоварной ферме 
работают супруги доярка Матрена Ни
китична и скотник Михаил Пантелеевич 
Мишеико (на снимке слева). Чистый их 
заработок за прошлый год составил 
3536 рублей. Но есть еше и незримые 
доходы. По решению правления зя 
коммунальные услуги животноводам 
оплачивает колхоз. Это еше 150 рублей 
прибавка к заработку. В качестве пре
мий им было начислено 704 рубля. 
Колхоз полностью оплатил стоимость 
туристической путевки, по которой Мат- 
пена Никитична побывала в Болгарии. 
Бесплатную туристическую путевку ло

лучил и Михаил Пантелеевич. Легко 
подсчитать доходы этой ■' трудовой 
семьи. Кстати, накануне Октябрьского 
торжества они вселились в новый дом, 
без особых затруднений могли бы ку
пить «Жигули» или «Москвич».

Личные автомобили в колхозе не в 
диковинку. За пятилетие их приобрете
но более 20 и в два раза больше тяже
лых мотоциклов. Зя рулем комфорта
бельных машин мы видим механизатора 
И. Коцубина. плотника В. Козлова и 
многих других рядовых тружеников.

В текущей* пятилетке в хозяйстве 
появились новые специалисты. Это по 
обслуживанию газовых установок, теле
визоров, телефонной связи и другие. 
Тяга к науке, знаниям стала неотъемле
мой чертой в характере колхозников. 
Достаточно сказать, что в различных 
школах повышают свое профессиональ
ное мастерство более 200 человек. Бо
лее 300 колхозников — постоянные чи
татели библиотеки. Их влекут не только 
произведения классиков марксизма-ле
нинизма, тома М. Горького и М. Шоло
хова, но и новинки сельскохозяйствен
но™ производства.

Растет, богатеет колхоз. Растут и лю
ди. 32 лучших из лучших представителя 
колхозного крестьянства в девятой пя
тилетке удостоены орденов и медалей. 
Их награды, как яркое созвездие в 
делах уже свершенных и грядущих пла
нах. которые наметит XXV партийный 
съезд,

П. МУСАТОВ, 
наш корр.

Фото П, Бря|гунаг

ВКЛАД
МИЛЛИОНЕРОВ

, Белым золотом называют рис. Но для 
земледельца он неизмеримо дороже. Не 
фактическая стоимость, а труд, вложен
ный в выращивание этого золота, глав
ное для негр. И если с этой позиции 
оценить урожай, собранный в нынеш
нем году в совхозе «Восход», то каж
дого рисовода можно считать миллио
нером. ”

Судите сами. На счету опытнейших 
комбайнеров хозяйства Александра 
Ивановича Свистунова, Николая Алек-

сеейича Купцова и Владимира Стефа
новича Куликова соответственно 2857, 
2680 и 2564 центнера обмолоченного 
риса. Отличились на уборке и шоферы. 
Виктор Николаевич Закорецкий перевез 
от комбайна на ток 7541 центнер белого 
зерна. Афанасий Гаврилович Скрипочка 
— 6226 центнеров.

Готовя подарок 58-й годовщине Вели
кого Октября,. рисоводы «Восхода» соб
рали 5791 тонну риса и сдали его госу
дарству 4000 тонн. А это значит, что 
перевыполнено не только годовое за
дание, составляющее 2600 тонн, но и 
пятилетнее.

В. ДЕДОВСКОЙ, 
секретарь парткома совхоза «Восход».

МОЛОКО
СВЕРХ ПЛАНА

Наш колхоз носит имя Великой Ок
тябрьской социалистической революции. 
Поэтому особенно радостно, что именно 
к 58-й годовщине Великого Октября 
коллектив третьей молочнотоварной 
фермы одержал новую трудовую побе
ду-

Годовой план продажи государству 
молока выполнен нами на 130 процен-, 
тов. От каждой фуражной коровы по
лучено вэтом году по три 
тысячи килограммов молока, 

тогда кек обязывались получить 
по 2830 литров. 750 центнеров молока 
получила Родина сверх годового плана 
к 7 ноября.

Победителями в социалистическом 
соревновании вышли Нина Никифоровна 
Шарлаева и Ирина Васильевна Василь
ева. От каждой коровы их десятимесяч
ный надой составил 3077 литров моло
ка. •

С радостью узнали недавно животно
воды о том, что коллектив занесен на 
Доску почета в газете «Ставропольская 
правда».

А. КУЩЕНКО, 
заведующий МТФ № 3 колхоза имени 

Октябрьской революции.

гче. В 1928 году1 4 коммуны объедини
лись в одну и назвали ее «Балтийский 
флот» (ныне село Заветное). Что пред
ставляла собой кбммуна? В ее составе 
было 180—200 человек трудоспособных. 
Земли около 1200 гектаров, пашни гек
таров 700, техника . — два трактора 
«Фордзон», плугов тракторных два, 
сеялок конных три, конных культивато
ров 30, лобогреек две. лошадей 15, ра
бочих волов два десятка.

Работали в коммуне сообща — друж
но, организованно. Каждый чувствовал 
себя равноправным членом общества. 
Разумеется, были и трудности. Сначала 
работали только на живом тягле. И вот 
встал вопрос о приобретении фрвого 
трактора. Это было' весной 1923 года. 
Чтобы купить трактор, нужны были 
средства, да и не малые. А средств в 
коммуне не было.

Молодые коммунары настаивали на 
том, чтобы продать несколько пар во
лов и купить трактор. Разумеется, бы
ло много противников этого решения. 
После тщательной подготовки общее 
собрание коммуны «Наша жизнь» боль
шинством в четыре голоса решило волов 
продать и купить новый трактор «Форд

зон». Так в районе появился первый 
трактор.

Возник большой вопрос — как осед
лать эту технику? Даже пригнать этот 
трактор из Пятигорска было некому—• 
не было тракториста. Наняли тракто
риста, который доставил трактор в 
коммуну. По договору он же должен 
обучить новых механизаторов, но вско
ре «Фордзон» заглох, а тракторист ис
чез в неизвестном направлении. Трак
тор остался на попечении молодых ком
мунаров Николая Семеновича Шевчёнко 
и Максима Денисовича Байбарака 
(впоследствии первый был бригадиром 
тракторной брига цы Овечкинской МТС, 
второй долго работал директором Бо
гословской МТС.’

Целый месяц крутили всей коммуной, 
но завести не удавалось. Только благо
даря особой любви к технике молодые 
энтузиасты Шевченко и Байба рак оси
лили эту технику и заставили ее рабо
тать.

Уже в ту пору коммунары получали 
не плохие урожаи зерна: по 14—16 
центнеров озимой пшеницы с гектара, то 
есть, вдвое выше, чем хозяйства едино
личников. Крестьяне, видя преимущест

во коллективного труда, начали объеди
няться в товарищества по совместной 
обработке земли (ТОЗы). Первый ТОЗ 
был организован в 1928 году на хх/торе 
Каменском (ныне колхоз имени Лени
на). Называлось это товарищество 
«Новый путь». В него входили 16 хо
зяйств бедняков. Обязанности председа
теля были возложены на товарища 
Лелеко. Обязанности секретаря, счето
вода и ночного пастуха лошадей возла
гались на Ивана Тимофеевича Куценко 
(впоследствии секретаря РК КПСС, ны
не пенсионера),

В 1930 году первой в районе была ор
ганизована Богословская машинно- 
тракторная станция, в состав которой 
вошла и тракторная коммуна «Балт
флот». В первые годы существования 
МТС в ее работе были большие труд
ности. По-прежнему враги Советской 
власти всячески вредили работе тракто
ров. Были случаи, когда вооруженные 
банды нападали на трактористов, изби
вали их, угрожали и запугивали, ломали 
технику. Враги настраивали крестьян 
не давать колхозам и МТС целинные 
земли, сохранить чересполосицу и не 
создавать крупные поля вместо отрез
ков и клочков.

ИСПЫТАНИЕ

7 НОЯбрЯ 1975 ПрИКубДНЬЯ 3

От съезда к съезду



10 яоя&ря—Девь советской милиция

ГЛАВНОЕ- 
ПРОФИЛАКТИКА

В канун Дня советской 
милиции наш корреспон
дент встретился с на
чальником Кочубеевско
го отдела внутренних 
дел А. И. Воропиновым 
и задал ему несколько ‘ 
вопросов:

Александр Иванович, 
расскажите, пожалуйста, 
в каком направлении ра
ботает сейчас наша ми
лиция и какие формы 
применяет в своей рабо
те Кочубеевский ОВД?

Основной упор дела
ет сна на профилактику 
правонарушений, т. е. 
предупреждение преступ
лений, пресечение всех 
противозаконных дейст
вий. Намечен этот путь 
в Программе партии, 
принятой на XXII съез
де. Это самый гуманный 
способ борьбы с. прес
тупностью, Выигрываем 
в двух направлениях: не 
терпят ущерб те обще
ственные отношения, иа 
которые могли поку
шаться, и второе — сам 
гражданин не оказывает
ся на скамье подсуди
мых. Я, конечно, не хочу 
сказать, что этот чело
век сразу же становится 
на путь исправления, но 
это 
чок 
его

А 
ем 
Здесь уже есть 
для творчества.

У нас создан аппарат 
по профилактике право
нарушений. Работа ве
дется в тесном контакте 
со всеми организациями 
— это, пожалуй, един
ственное условие выиг
рыша, ведь общественное 
мнение — это наиболее 
действенная форма воз
действия на лиц, способ
ных преступить закон.

каждого 
состоянии 
Из этого

внушительный тол- 
для направления 

на праведный путь, 
формы мы применя- 
самые различные.

> почва

Подводятся итоги каж
дого месяца, 
квартала о 
преступности.
анализа видно, где упу
щена профилактическая 
работа.

Еще одна из форм 
общей профилактики — 
проведение самых раз
личных рейдов. Кроме 
того, большое значение 
имеет индивидуальная 
профилактика. Эта рабо
та проводится с лицами, 
от которых наиболее мо
жно ожидать совершение 
преступления. Такая ра
бота дает ощутимые ре
зультаты. За 1.0 месяцев 
наметилась явная тен
денция к снижению пре
ступности в районе, хотя 

.ее искоренение в целом 
— это делЬ будущего.

В наше время борьба 
с преступностью — это 
прежде всего борьба с 
бескультурьем. Расска
жите, пожалуйста, о за
дачах, которые выполня
ют сотрудники милиции 
в этом отношении.

Милиционер сам дол
жен быть культурным 
человеком! это и его 
знания, и его поведение, 
он должен быть челове
ком высоконравствен
ным, ничем не запят
нанным. Надо сказать, 
что большинство со
трудников нашего отде
ла обладают именно та
кими качествами, 
идут люди 
ленные, 
умеющие
ориентироваться в 
кретной обстановке.

В заключение, пользу
ясь случаем, поздравляю 
всех сотрудников мили
ции с праздником.

Боевое прошлое у 
секретаря - бухгал

тера Кочубеевского ОВД 
Анны Андреевны Кли
менко. Добровольцем 
ушла на фронт. Служи
ла во ВНОС (воздуш
ное наблюдение, опове
щение, связь) или про
ще в воздушной раз
ведке в городе Ростове- 
на-Дону. Следила за 
небом, узнавала курс, 
марку, тип самолета, 
оповещала об этом зе
нитные и артиллерийские 
части. Война закончи-

ВЕТЕРАНЫ
для Анны Андре- 
в 44-м в Будапеш- 
апреля 1949 года

лась 
евны 
те. С 
работает в органах ми
лиции.
О СЕЙЧАС мы в ка- 
* * бинете участкового 

инспектора
Максимовича Марачков- 
ского. Мы пришли нес
колько не вовремя: у 
него посетители, но, как 
узнаем потом, сидеть

Василия

сложа руки Василию 
Максимовичу некогда — 
дел невпроворот.
26 лет работает он 
органах милиции.

Во время войны шест
надцати лети им парень
ком начал работать по
мощником машиниста 
на , далекой станции Ли
товка . Хабаровского 
края. Работали без све
та по 18—20 часов

Уже 
в

сутки, наощупь перево
дили стрелочные перево
ды. В 1944 году дважды 
водил холодные парово
зы— резерв—на 
Трудно было, 
судьбу не жаловались. 
Родине нужен был этот 
подвиг многих в тылу и 
на фронте. И, цожет 
быть, именно в то время 
родилось у него зло ко 
всякого рода преступле
ниям и появилось неодо
лимое желание их иско
ренить.

М. МУРАТОВА.

фронт.
но на

ГОРДОСТЬ ОТДЕЛА
Милицейские будниНА СНИМКЕ: лучшие сотрудники ОВД (слева 

направо): следователь Т. Ф. Филисова, инспектор 
детской комнаты милиции Р. М. Смышнова, участ
ковый инспектор А. Н. Несвет, начальник отделения 
уголовного розыска С. С. Курбанов, участковый ин
спектор В. X. Эльдарханов, старший инспектор дет
ской комнаты милиции Н. И. Ковтун, милиционер 
В. В. Никитченко, милиционер Н. В. Черкашев.

Фото П. Брязгуна.

Сюда 
идейно зака- 
настойчивые, 

правильно 
кон-

Беседу записала 
М. СУРХАЕВА.

Лучшей службой в отделе внутренних дел Кочубе
евского райисполкома считается служба государст
венной автоинспекции. Предельная четкость и сла
женность в работе, строгая профилактика дорожно- 
транспортных происшествий, непримиримая борьба с 
нарушителями правил дорожного движения и люби
телями спиртного отличают работников этой служ
бы.

На снимке нашего фотокорреспондента П. Брязгу- 
на (слева направо) вы видите госавтоинспектора 
И. А. Матвеева, инспекторов дорнадзора Н. Д. Гаупт 
и Ю. Н. Ткаченко.

ПуТЬ В МИЛИЦИЮ
Из дневника Виктора Котлова—молодого участкового 

инспектора

0 13 мая 1975 года в 
дежурную часть ' ОВД 
поступило сообщение, 
что из дома по одной из 
улиц вышел подозри
тельный человек с че
моданом. Инспектор от
деления уголовного ро
зыска (ОУР) лейтенант 
милиции П. В. Петухов 
и шофер-милиционер 
В. С. Рягузов задержа
ли гражданина, 
шившего 
кражу.

0 Когда 
магазина в 
новском 
обеденного
денег в кассе не 
лось. Никаких 
похищения не 
Только хлопала на 
ру форточка. Милицио
неры П. Ковалев и В. 
Гордиенко стали ездить 
по селу в надежде за
метить подозрительное. 
Увидели трех подростков 
с транзистором. Деньги 
были найдены.

совер- 
квартирную

продавцы 
селе Ива- 

вернулись с 
перерыва, 

оказа-. 
следов 

было, 
вет

0 12 июня поступило 
сообщение о том, что 
неподалеку от хутора 
Новая Деревня замечена 
машина с подозритель
ными подростками. Ког
да оперативная группа 
в составе ' следователя 
ОУР С. А. Святуна, за
местителя начальника 
ОУР лейтенанта милиции 
Н. Г. Духина и шофера- 
милиционера В. С. Ря- 
гузова прибыли на мес-

то происшествия, маши
на горела. Благодаря 
уверенным и оператив
ным действиям опера
тивной группы и мест- 
ных жителей скрывшие
ся преступники быйи 
задержаны.

0 5 октября неизве
стный водитель на авто
мобиле «ГАЗ-53» выехал 
на полосу встречного 
движения, столкнул 
«Москвич-412» и скрыл-

' ся. Па место происшест 
ьия выехал следователь 
ОВД старший лейтенант 
милиции А. Г. Безлад- 
ный и начальник ОУР 
С. С. Курбанов. В ре
зультате правильно ор
ганизованных первона
чальных. действий лич
ность преступника уста
новлена.

0 10 октября 1975 го
да в селе Кочубеевском, 
проезжая мимо авто
станции, старший сер
жант Н. Ф. Попов, 
млад ш и й сер
жант А. Попенко и ря
довой-милиционер А, ■ 
Щетинин заметили граж
данина, который разыс
кивался за ряд совер
шенных преступлений в 
станице Барсуковской. 
Принято решение — за
держать. Преступник, за
метив, что 1 
милицейская 
возвращается,

* скрыться, но был умело 
задержан работниками 
милиции'.

проехавшая 
машина
пытался

1 июня 1974 года. Прошел уже почти 
месяц, как вернулся из Армии. Комбат 
в военное училище предлагал — наот
рез отказался, а ведь можно было бы. 
Правда, я не очень жалею теперь, но 
все-таки. Мой друг Анатолий Савченко 
поехал на курсы младших лейтенантов. 
Не жалеет. Встретил я его в Москве пе
ред увольнением. Оба были пригла
шенными на XVII съезд комсомола.

л

20 августа. Работаю в отделе внут
ренних дел, наверное, не случайно. Как 
встал вопрос, куда же идти —- глаза 
разбежались. Пробовал в одну органи
зацию, в другую (я механик-водитель). 
Остановился на милиции. Еще в детст
ве привлекало — сосед у меня милици
онером был. Правда, служу пока в ох-, 
ране КПЗ, мечтал о большем.

25 октября. На повышение пошел — 
работаю шофером дежурной машины. В

начале просто смех был, ведь баранку 
последний раз еще до армии брал.

1 января 1975 года. Новый год встре
чаю в городе Ставрополе на площади 
под елкой, миссия моя, правда, не 
очень веселая: несу дежурство. Учусь в 
межобластной милицейской школе пер
воначального обучения. Днем учеба, а 
вечером патрулирование по городу,

1 сентября. Сегодня меня назначили 
участковым при Заветненском сельском 
Совете. >1 и раньше слышал, приезжал 
как-го во время отпуска в район, ребят 
встретил — поздравляют. Не поверил. 
Доверие большое, но справлюсь ли?

1 октября. Сейчас мне первые дни 
работы представляются кошмаром. Не 
успел дойти до сельсовета, а старушка 
навстречу попалась.

— Сынок! Где найти участкового?
Каждый день так. Идут со своими

заботами и тревогами люди. Мне и ра
достно и тревожно. Иногда приходят с 
таким, что неловко становится за их с 
высшим образованием бескультурье.

Дня не было, чтобы не побывал в 
районе — не знал даже, как бумаги за
полняются. Набираюсь понемногу опы
та, времени больше становится свобод
ного. Можно и за .другие дела взяться.

15 октября. Снова приходили школь
ники. Меня то и дело приглашают на 
разные сборы: чаще всего вопрос: «Как 
заслужил орден Красного Знамени»; а 
теперь просят, чтобы гючитал им лекции 
по праву. Нужно найти время. Надо 
будет в районе посоветоваться. Когда 
прихожу в школу, учителя прямо удив
ляются, как изменился? я' ведь здесь

школу кончал, был сорви-головой, а те
перь...

25 октября. Если бы спросили, чем 
нравится работа моя, наверное, ответил 
бы своей «непостоянностью». Работаю 
ведь недавно, а не найти нй. одного, по
хожего на дур,гой, дня.

29 октября. Сегодня было комсомоль
ское собрание отдела. Серьезно и много 
говорили о нехватке знаний, необходи
мости их пополнять. Решил для себя 
твердо — пойду учиться и ? на следу
ющий год не в высшее, конечно, пока, 
а в среднее. *

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
7 ноября. «ПРОПАЖА СВИДЕТЕ

ЛЯ». Начало в 13 часов. «КРАСНЫЕ 
ПЕСКИ». Начало в 15 часов. «ФРОНТ 
БЕЗ ФЛАНГОВ» (в.двух сериях). На
чало в 17, 20 часов.

8 ноября. «НЕОЖИДАННОЕ РЯ
ДОМ». Начало в 13 часов.- «СМЕРТЬ 
ИНДЕЙЦА ДЖО». Начало в 15 часов.

«ФРОНТ БЕЗ ФЛАНГОВ». Начало в 
17, 20 часов. 4

9 ноября. «КОШАЧЬИ СЛЕДЫ». 
Начало в 13 часов. «Я СЛЕДОВА
ТЕЛЬ». Начало в 15 часов. «ФРОНТ 
БЕЗ ФЛАНГОВ». Начало в 17, 20 ча
сов.

СКОРО!
Новый художественный фильм. «БЕЗ 

ПРАВА НА ОШИБКУ».
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